

La farsa de las responsabilidades

Se intenta hacer pagar a los señores de la Comisión permanente anterior, el importe de los cimientos, construídos en el Oñar.

No creíamos que el Ayuntamiento actual, siguiere el camino que ha emprendido, al juzgar la brillante actuación del anterior.

La nota dominante del último Ayuntamiento, ha sido reconocida por todos, la honradez. Y la marcha administrativa, en cuanto ha podido desenvolverse totalmente, ha obtenido pleno y rotundo éxito. Difícil será constituir un Ayuntamiento que aventaje al anterior en estos aspectos y solo las circunstancias imprevistas, han podido malograr la intensa obra renovadora que, con acierto inigualable, realizaban los hombres del Ayuntamiento anterior.

Por esto, es incomprensible y ha causado asombro general, que sea precisamente el actual Ayuntamiento el que *invente* y siga esta farsa de las responsabilidades.

Vamos a hablar claro. Nosotros conocemos a los hombres que piden responsabilidades y tenemos, igualmente, un conocimiento exacto de las honradísimas personas que componían la permanente anterior. Vemos entre unos y otros, oposición de profesiones, oposición de intereses, oposición política y ello nos da el pleno convencimiento de que bajo el manto de los intereses comunales; se esconde una lucha rencorosa, vergonzosamente personalista, característica de la más baja política y del viejo régimen.

En todo este asunto del mercado, no hay más que una vulgar e indecorosa maniobra, para engañar a la galería, al tendido de sol; pero, en definitiva, quién saldrá perdiendo, será el erario municipal que verá salir su dinero para pleitos y abogados del corro, que avivan la llama de la discordia y aprovechan las mieles de la situación presente.

*
**

A las personas decentes ha de producirles asco, una actuación que representa la más cobarde e injusta persecución de personas caballerosas y dignísimas. Por esto, abunda entre los que piden responsabilidades, el tipo despreciable que convencido del fracaso, públicamente hace lamentaciones benévolas, que dice que va arrastrado, que intenta inspirar confianza y que luego traidoramente, traicionando cínicamente, su propia conciencia, busca en las falsas interpretaciones de la ley, el medio de conseguir un daño ageno, que se dice aparentemente no querer.

Nosotros nos proponemos dar a este asunto toda la publicidad posible. Y estamos convencidos de que con todo ello resultará acrecentado el prestigio de los perseguidos que nos consta están recibiendo las mayores demostraciones de afecto, como protesta a la farsa grotesca que se representa, en torno a estas inventadas responsabilidades, con las que los fracasados del viejo régimen, intentan resucitar procedimientos mezquinos, conque empañar la inmensa y provechosa labor que, en pro del país, realizaron, los hombres del glorioso régimen dictatorial.

La libertad

Quiso Dios que el hombre fuera libre, dándole a este efecto una facultad dueña de sus acciones a la cual él mismo profesa el mayor respeto, pues ante la voluntad humana su misma omnipotencia se detiene en cierto modo, pues aunque la mueve y dirige, nunca lo hace sin consentimiento de la misma.

Es la libertad el don más precioso concedido por Dios al hombre en el orden natural; si careciera de libertad, el hombre dejaría de ser lo que es.

Pero por desgracia son muchos los que abusan miserablemente de

ese don precioso concedido por Dios a nuestra naturaleza.

¡Cuántos absurdos se dicen y se escriben, cuantas atrocidades y abominaciones se cometen, sobre todo en nuestros días, en nombre de la libertad!

Se pretende en nombre de la libertad ser lícito a los súbditos rebelarse contra sus legítimas autoridades; se quiere presentar la libertad como incompatible con la sumisión a las leyes y preceptos de la autoridad; se defiende en nombre de la libertad una independencia absoluta, en virtud de la cual cada uno haga lo que quiera; se pretende que la libertad haga desaparecer la ley.

Estas teorías tienden a reducir al hombre al estado salvaje. La libertad no puede en un ser creado ser independencia absoluta; Dios hizo al hombre libre, pero le impuso preceptos; nunca el hombre, ni ser alguno creado ha disfrutado de una libertad que no haya estado dirigida por leyes o preceptos: la ley no destruye la libertad, sino que la dirige. La verdadera libertad consiste en hacer lo que es lícito y justo.

C.

La verdadera y única ciencia

Con mucha frecuencia, por desgracia, oíréis: La Religión no hace falta; lo que necesita el pueblo es ciencia, técnica, progreso, material que nos dé pan, trabajo y pesetas.

Pero ¿qué sería de nosotros sin Religión? ¿Como podría la sociedad conseguir su fin que no es otro que el bien general de todos sus individuos? ¿Y como podría existir la misma sociedad? Imaginaos un pueblo que no tenga más guía que la ciencia, ni más preocupación que el progreso material; estad seguros que corre en una más espantosa decadencia.

Es cierto que la ciencia es cosa buena y excelente, que ha de ser divulgada por todas partes y con todos los medios posibles de publicidad. Pero es insuficiente, porque por sí sola no es garantía de orden, de moralidad, ni de felicidad. Que hagan todo cuanto quieren los redentores de la humanidad, que no quieren contar con la Religión.

No salvarán al mundo enseñándolo a leer, escribir y contar, porque el alfabeto, la gramática y los números, no tienen por sí solos ningún sentido moral; todo depende del uso que se haga. No lo salvarán con las matemáticas, porque no enseñan a vivir bien. No lo salvarán con la filosofía, porque plantea más problemas que soluciones. No lo salvarán con la elocuencia o poesía, porque muchas se han aliado en las conspiraciones contra la verdad y la virtud. No lo salvarán tampoco con la física química o astronomía, porque son impotentes para refrenar las pasiones del corazón humano. Ni con frases, ni con números, axiomas se mantiene el respeto a los magistrados y a la propiedad, el desobediencia, el honor de las familias, la seguridad de los Estados y la paz del mundo. Por eso es preciso una ciencia profunda, práctica y perfecta que se acomode a todos los tiempos y a todas las edades, que sea base inmutable de pureza y probidad de costumbres, que enseñe y exija todos los deberes y todas las virtudes. Esta ciencia es la Religión.

ALIV

La política forestal española

Del interesante folleto publicado recientemente por D. Jaime Barrachina y Almeda, ayudante de Montes del Instituto Forestal de Investigaciones y Experiencias, reproduciendo su conferencia acerca del tema «La repoblación forestal y la reintegración del campo», recogemos el siguiente interesante capítulo sobre la política forestal española:

«En España, hasta la fecha, por razones incomprensibles, puesto que nadie duda ni discute la necesidad de repoblar los veinte millones de hectáreas desnudas de vegetación arbórea, la política forestal ha sido casi olvidada por nuestros gobernantes, sin duda porque la repoblación de un monte tarda en hacerse muchos más años que un puente, una carretera o un edificio para Casa Ayuntamiento, y los candidatos a la representación popular han preferido prometer y conseguir lo que más rápidamente habían de ver sus electores.

Y este olvido es tanto más sensible, cuanto que con la repoblación forestal se crea de verdad una riqueza permanente que, al llegar el momento de su explotación industrial, ha de proporcionar medios de vida a los obreros rurales y fuentes de ingresos saneados para las regiones así repobladas. Y no se crea que han de pasar muchos años en hacer un bosque y explotarlo. Hoy, a los pocos años, a los diez o doce, empleando especies de rápido crecimiento, como el «chopo», el «eucalipto» y el «pino insignis», pueden cortarse los árboles y emplearlos en la fabricación de pastas para papel y maderas para embalajes y envases.

A pesar de todo, lo cierto es que toda España pide a gritos árboles para su salvación, y sólo un tanto por ciento muy pequeño del presupuesto del Ministerio de Fomento se dedica a la repoblación forestal, cuando, por el estado grave de este problema, por fomentar con ella verdadera riqueza, debieran dedicarse grandes cantidades a una obra que en todos aspectos es necesario intensificar con energía.

El mismo Gobierno anterior, que formuló un presupuesto extraordinario para la reconstitución de España y que prestó más atención que los anteriores a la política forestal española, destinó sólo un 6,25 por 100 del total del presupuesto del Ministerio de Fomento. Y, sin embargo, estos gastos de repoblación son reproductivos.

Así lo reconoció el ilustre financiero señor Cambó cuando, combatiendo dicho presupuesto extraordinario, sólo se libraron de su ataque las obras hidráulicas y las de repoblación forestal.

Con cargo a los cien millones de pesetas del presupuesto extraordina-

rio se han emprendido en España algunas repoblaciones forestales, que es lástima no se extiendan a todas las provincias necesitadas.

El Estado, con sus organismos provinciales, los distritos forestales y las divisiones hidrológico-forestales, continúa las repoblaciones de los montes de utilidad pública y las cabecezas de nuestros ríos, aunque no con la amplitud necesaria. El Instituto Forestal de Investigaciones y Experiencias, el más alto centro técnico forestal de España, ha emprendido también otras con el carácter de experimentación.

Permitidme que al hablaros de este Instituto Forestal, al que me honra pertenecer, mi cariño hacia él haga que me extienda más de lo debido.

Este Instituto forestal tiene como «misión primordial determinar las características y aplicaciones de las masas forestales, de sus productos y de sus derivados industriales de éstos, para dar después normas que sirvan de guía a la selvicultura, a la hidráulica torrencial y a la industria forestal española; orientó también sus estudios con marcada preferencia a la sustitución de los productos forestales que en bruto o manufacturados se importan en España por otros de producción nacional».

Este alto Centro de Investigación forestal ha sido creado por el Estado, no como un organismo oficial más, sino para los particulares y para las industrias derivadas de los productos forestales, cumpliendo así la misión tutelar del Estado, pues de este Instituto Forestal de Investigaciones y Experiencias han de salir las enseñanzas y prácticas necesarias para la mejor utilización de nuestra riqueza forestal.

Mediante consorcios con El Estado, las Diputaciones han iniciado la repoblación forestal en algunas provincias, y así la de Pontevedra se propone repoblar 30.000 hectáreas; la de Orense, 32.000; Asturias, 24.770; Vizcaya, 15.000, y también la han empezado las de Madrid y Barcelona, ésta por medio de un Patronato, que se propone convertir el monte Monseny en el parque regional de Cataluña, construyendo sanatorios, caminos y restaurando la riqueza forestal de esta montaña, centro del excursionismo de la región. Esto mismo, o algo parecido, debiera hacerse en Castilla con el Guadarrama, creando el Parque Nacional, acercándolo a Madrid mediante buenas comunicaciones ferroviarias; pues resulta en la actualidad muy distante.

A esta obra de regeneración forestal no podían faltar las Confederaciones Sindicales Hidrográficas, y así la del Guadalquivir trata de restaurar y repoblar o regenerar 215.000 hectáreas entre ella y los organismos forestales oficiales, duplicando así en pocos años la riqueza forestal de esta cuenca, y la del Ebro, que tenía para el año 1929 un presupuesto de más de siete millones de pesetas 7.635.667,04 para expropiaciones de terrenos, viveros, vigilancia, caminos, etc.

Otro organismo que puede considerarse oficial y que ha emprendido la repoblación forestal de unos miles de hectáreas es el Real Patronato de las Hurdes, que proyecta repoblar 37.500 hectáreas, construyendo

además caminos forestales, viveros y demás obras necesarias para la completa repoblación de aquella región, que tiene su única salvación en la creación de bosques y en el establecimiento de industrias derivadas.

También han emprendido trabajos de repoblación algunas Empresas particulares, como la Compañía Minera y Metalúrgica de Peñarroya, que ha repoblado en las vertientes de Sierra morena tres mil hectáreas con pino y eucalipto, cuya madera utiliza ya en sus explotaciones; algunos particulares y Sindicatos de Santander, que han plantado varios millones de eucaliptos; el marqués de la Romana, en las proximidades de Guadalupe, y algunos otros casos aislados, muy dignos todos de elogio, pues no cuentan con el apoyo oficial.»

JAIME BARRACHINA Y ALMEDA

CASOS Y COSAS

¡Y cómo está de alterado el cotarro político!

¡Alba viene, Cambó se va, el Duque de Maura está a la puerta... Romanones ha guiñado el ojo, Alhucemas es un buen compadre, Bugallanchilla, Cierva ha sacado del arca los pantalones a cuadros.

¡Cómo antes de ayer!

Pero las libras esterlinas suben, suben...

Y la prensa y los políticos que en los últimos días de la Dictadura ponían el grito en el cielo, ahora callan...

¿Por qué callan?

Porque a ellos no les interesa más que la política, los fulanismos y los sutanismos; no les interesa más que el cotarro político.

Si las futuras Cortes se preocuparan de las responsabilidades, de todas las responsabilidades contraídas por mal servicio de la Patria y de los intereses del pueblo, los periodistas que están desorientando a España y los políticos de fulanismos y sutanismos darían con sus huesos en la cárcel.

Porque es un crimen jugar a la política cuando la economía nacional está siendo devorada por los cambios.

Cuando se puso enferma la peseta



A tiempos nuevos, libros nuevos...

NUEVA ENCICLOPEDIA ESCOLAR

por Félix Martí Alpera
Grado primero :: Grado segundo
:: Grado tercero (En prensa) ::

Haga el obsequio de examinar estos libros, antes de adquirir otra Enciclopedia. De venta en las principales librerías :: ::

HIJOS DE SANTIAGO RODRIGUEZ
Editores :: Burgos

ta en manos de la Dictadura, los médicos políticos dijeron: «Hay que cambiar los médicos de cabecera».

Pero ahora en vez de reclamar por recetas nuevas, y aportar cada uno su grano de arena, se han declarado en permanente por si las Cortes deben ser Constituyentes, por si es la hora de las derechas o de las izquierdas, y por otros bizantinismos ridículos, mientras la pobre enferma está casi sin pulso, desmayándose.

Y como consecuencia de la baja de la peseta, ha seguido la subida de los géneros españoles, sobre todo, los que han de ser comprados en el extranjero y como nunca un mal viene solo, con la carencia de la vida vienen las huelgas y otros fieros males.

Los catalanistas tildan de incultos y otras cosas peores a los españoles a pesar de lo cual en ninguna región española se ha gritado todavía ¡Muera Cataluña!

En cambio en esta tierra de sabios fenicios y judíos estamos cansados de oír ¡Muera España! y hasta de ver patear la bandera española.

¿De parte de quién está la incultura y demás salvajadas?

Todo es incomprensión y hecho diferencial.

EL CONDE DE GALLIGANS

LOS DISCURSOS DEL CONDE DE ROMANONES Y DEL DOCTOR ALBIÑANA SEGÚN EL IMPORTANTE SEMANARIO «EL FINANCIERO»

La declaración substancial del Señor conde de Romanones, en lo político, en su inquebrantable monarquismo y amistad personal al Rey, mientras sea éste amigo igualmente de la Constitución y del Parlamento, y la declaración de que nadie puede aspirar a la gobernación del país sin tener una huéste tras sí, que es lo que sucedía al señor Alba, cuya oportunidad de gobernar, a la que no se opuso y había contribuido lealmente de desearlo el Rey, ya pasó.

De que esa oportunidad la juzga ya definitivamente pasada el jefe del partido liberal, es que se apresta a reconstituir su partido con nuevas orientaciones político-económico-sociales, decidido a la reconstrucción y fortalecimiento de una gran huéste liberal para gobernar, bien solo, bien, como Centro liberal de una concen-

tración monárquica democrática, en la que aun cupiese una derecha y una izquierda, bajo puntos claves de posibilidad gubernamental.

A nosotros nos es igual que la política se llame antigua y nueva o buena y mala, como ahora quiere el conde de Romanones. Lo importante es el reconocimiento de que la Dictadura vino con general complacencia del país, y que de ello fueron culpables, muy culpables, los antiguos políticos —lo cual es compatible con su mejor deseo y honorable gestión—, y que los siete años transcurridos, además, han tenido la gran virtud, como el conde de Romanones evidencia y proclama, de confesar la culpa y la atrición, y formar propósito de enmienda y esperar la intensa y honda transformación evolutiva que en el programa y las normas han de realizar los partidos políticos, dando de ello gran ejemplaridad el conde de Romanones y el partido liberal que le sigue.

Bien distinta fisonomía ofrece el otro acto político realizado anteayer en Madrid, que fué la plena consagración de la naciente fuerza patriota de los legionarios de España, como partido orgánico, ya pujante y respetable.

Los legionarios de España constituyen una gran reserva de la paz y el orden público y social, cuya sola existencia y preponderante desarrollo progresivo bastará a poner término en absoluto a todo posible desafuero de los alborotados callejeros, que creían sin duda que, bajo la innovación de mentidas libertades, les era lícito molestar al país que trabaja y produce, con sus excentricidades y libertinajes.

Aquellos días, en que la fuerza pública estaba en trabajo permanente, a merced de unas docenas de alborotadores, han desaparecido ya por completo, con los legionarios de España, que formarán una guardia cívica ciudadana que la sustituirá y evitará con toda eficacia y ventaja.

La Asamblea de anteayer en el domicilio social, de la calle del Almirante, 17, fué muy edificante bajo todos puntos de vista, fortaleciendo los el espíritu y la fe en la raza aquel espectáculo conmovedor de centenares de obreros, intelectuales, sacerdotes, clases pasivas civiles y militares, etc., confundidos bajo la bandera de religión, patria y monarquía en fines totalmente altruistas y del más rendido sacrificio; sin el menor estímulo ni acicate de lucro o recompensa.

INSTITUTO DE F. Torrellas Ciudadanos, 4
ORTOPEDIA de GERONA

ESPECIFICOS

Ortopedia Médica Bragueros, Fajas Ventrales, Suspensorios, Aparatos para las deformaciones del cuerpo humano
Ortopedia Casera Biberones, Chupadores, Jeringas, Irrigadores, Tetinas, Medias de Goma, Antisépticos, Gasas esterilizadas, Algodones, Vendas.

Perfumería de todas clases Nacionales y Extranjeras
Especialidad en Perfumería al PESO

C R O N I C A

Militares

INGRESO EN CAJA

Una vez ingresados en Caja, cambian los mozos de jurisdicción pasando a depender de la militar. Por consiguiente, los que no se presenten a concentración o para otra cualquiera función del servicio para que fueron llamados, serán considerados desertores, háyaseles o no entregado la cartilla militar. Los desertores aprehendidos beneficiarán al interesado, hijo, hermano o pupilo del que los presente o denuncie.

Desde que pasan a pertenecer a la jurisdicción militar, no pueden cambiar de residencia, ni viajar por el Extranjero, sin solicitar la autorización correspondiente. Los reclutas en Caja lo interesarán, mediante solicitud al efecto, del jefe de la que dependen, si el traslado de residencia o la necesidad de viajar es para la península, islas adyacentes y Zona de nuestro Protectorado de Marruecos. Si es para marchar al Extranjero la solicitud deberá dirigirla al Capitán General de la respectiva región, pero cursándola a la Caja a que corresponda, acompañando un documento que acredite la Nación, población, calle y número donde desea vivir, consignando el motivo que le lleva al Extranjero. Si el solicitante se hallase en el goce de prórroga de incorporación a filas de primera clase, deberá acompañar además un certificado librado por la alcaldía de su alistamiento, en el que la persona que ha motivado el derecho a la prórroga, acredite que concede la autorización para que el mozo pueda ausentarse, sin que la separación suponga por parte de éste, abandono ni renuncia del deber y obligación de ayudarle en su subsistencia.

—Distinguida familia alemana (nat.) tomará pensión jóvenes estudiantes. Trato educativo familiar. Se darán lecciones por sistema rápido y práctico de Alemán y Francés por Profesora con título y se enseñará Contabilidad práctica.

Para informes: Hugo Sanner, Calle de la Rutlla, 28 - Gerona.

DEPORTES

Como teníamos anunciado, en el Estadio de Montjuich, celebróse el festival de participación de nuestros universitarios en la Olimpiada de Darmstadt (Alemania).

En el partido de rugby, la selección catalana venció a la Universitaria por 22 a 3 puntos.

El partido fué reñido, notándose buenas jugadas de los Universitarios, cuyos esfuerzos fueron contrarrestados por la Selección Catalana, la que tuvo que emplearse a fondo en distintas fases del partido ante el peligro de una crecida del equipo contrario.

El partido de fútbol, resultaba en extremo interesante, por reaparecer el ex-barcelonista Paulino Alcántara, alejado unos años ha del fútbol. Vimos en él una sombra de lo que fué, aunque en ciertos momentos daba la impresión de ser el rápido xutador de impecable estilo; pero... los años no pasan en balde.

Se hizo buen fútbol; venció la selección blanca capitaneada por Piera por 2 a 1.

La parte atlética, fracasó en su intento de batir los records de los 200 metros y 1500 lisos.

Arévalo, en los 200 metros, dió dos de ventaja a sus compañeros, sin que ello fuera lo necesario para lograr rebajar la marca.

Angel, dió 19s metros de handicap a Ricard en los 1500, no pudiendo lograr, no sólo rebajar el tiempo, sino que ni terminó la carrera; ciento cincuenta metros antes de llegar a la meta, agotado y falto de facultades, abandonó.

Otra vez será!

SENIOR

Neveras «Teixidó»

Las mejores neveras por el menor coste y elegantes las encontraréis en la

Carpintería TEIXIDO

Calle Figuerola, 31
GERONA

Esquina la fábrica gallets Plaça.

Espectáculos

Teatro Albéniz

La empresa de este teatro se ha hecho merecedora de la más dura censura al permitir que en su escenario se hayan representado las obras que durante estos últimos días hemos visto anunciadas en su cartelera y que han tenido la virtud de convertir a tan hermoso teatro en una verdadera y asquerosa pocilga.

No hemos de entrar en más detalles, pero nos permitimos rogar al Excmo. Sr. Gobernador Civil don Juan J. Alonso que en lo sucesivo no autorice la representación de tan repugnantes espectáculos, o en su caso imponga a la Empresa la sanción a que haya lugar.

La sana opinión gerundense ha de agradecerse y aplaudírsele.

MUEBLES

Los más fuertes, elegantes y económicos

M. ESTEBA



Plaza Marqués de Camps, 14
GERONA

HIERROS,

ACEROS y

FERRETERIA

RAMON PUIG

Depósito de vigas a medida

Noticias

En el salón de sesiones del Ayuntamiento de Salt, tendrá lugar el próximo viernes, festividad de S. Jaime, una exposición de dibujos y pinturas de don José Aguilera, hijo de dicho pueblo y al día siguiente, a las cuatro de la tarde, don Carlos Rahola hará uso de la palabra para elogiar la obra ingente del notable artista. Agradecemos la invitación que a tal efecto nos ha sido dirigida.

El Gremio de vendedores ambulantes de la provincia de Gerona, ha presentado una instancia al Ayuntamiento, pidiendo que no se aumenten las tasas o derechos por ocupación de vía pública, que se concierte al mismo tipo, a los industriales en ambulancia, lo mismo vecinos que forasteros, y que no se traslade de las Ramblas Alvarez y Verdguer a otra calle.

Al mismo tiempo suscrita por todos los industriales con comercio abierto, vecinos de las Ramblas de Alvarez y Verdguer, se ha presentado otra instancia al Ayuntamiento, protestando del proyecto de traslado de los puestos de exposición y venta de los industriales en ambulancia de las Ramblas de Alvarez y Verdguer.

La Junta Directiva del Casino de Gerona ha agradecido el amable deseo del eminente violinista don Angel Blanco al ofrecerse para dar un concierto en sus salones, y, a tal efecto, se complace en invitar a todos los Sres. socios para que puedan admirar el sublime arte de un violinista de tan altos vuelos como el Sr. Blanco.

El concierto tendrá lugar hoy martes a las diez y media de la noche.

Los hijos de D. Angel Blanco le acompañarán en el concierto siendo de esperar que cosecharán muchísimos aplausos en el desarrollo del programa que integra el concierto.

Sebastián Vila Murlá, vecino de S. Juan de Mollet, de 27 años de edad, fué a bañarse en el río Ter y como quiera que tardara en regresar a su casa salieron sus familiares en su busca hallando sus ropas en la orilla del río. Se teme que el tal Vila haya perecido ahogado.

VINOS FINOS y COÑAC

«LA RIVA»

es lo mejor del mundo

En una casa de la plaza de la Constitución de Pals, ha sido encontrado el cadáver del vecino de S. Feliu de Guixols Miguel

Mont Alvarez de 48 años de edad, quien tenía algo perturbadas sus facultades mentales, y el cual creese que murió de una forma violenta.

Se han visto muy concurridas las fiestas que el pasado domingo celebraron los vecinos de S. Gregorio, Quart y de nuestra calle del Mediodía.

La Comisión permanente del Ayuntamiento de San Feliu de Guixols, en su última sesión acordó hacer constar en acta el agradecimiento a las autoridades de esta capital y a Pablo Casals por el magno acto que se celebró en memoria de Julio Garreta y contribuir al monumento que dedicará aquella ciudad al citado compositor.

Mañana a las 12 horas, tendrá lugar en el salón de sesiones de la Excmo. Diputación provincial la solemne apertura del Cursillo de Inspectores de Sanidad Veterinaria organizado por el Instituto provincial de Higiene, asistiendo a la misma las Autoridades y los alumnos inscritos al mencionado Cursillo, en número de 52.

Agradecemos la invitación que hemos recibido para asistir a tan importante acto,

En la reja del canal de la Central llamada del «Molino» del término de Caralps, ha sido hallado ahogado José Bonet de 46 años que fué conducido al depósito judicial.

Ayer se propagó un incendio en un pajar propiedad del vecino de Colomé, Jaime Alsina Costa. Fueron pasto de las llamas unos 200 quintales de paja, varios de alfalfa y haces de leña habiendo quedado destruida la parte interior del edificio. Se calculan las pérdidas en 5600 pesetas.

Se vende moto «PEUGEOT», matrícula G. 3572 - 2 1/2 H. P. Estado nueva Precio baratísimo. Razón: En esta Administración.

Restaurant Costa Brava

Situat sobre una punta al mar

Platja a cada costat. - Voltat de Pins. - Garatge. - Cuina selecta. - Servei esplèndit amb tota serietat.

PREUS ECONOMICS A TOT ESTAR PER A FAMILIES I PARTICULARS

Espaioses i esplèndides habitacions. - A cinc minuts amb auto de l'Estació de Castell de Aro

No deixin de visitar-lo

Comarcales

LA BISBAL

El pasado domingo se celebraron diversas audiciones de sardanas que se vieron concurridísimas así como también los lucidos bailes de noche en las sociedades «Escut Emporitá» y «Ateneu Pi i Margall»

El «Olimpique Circus», que ya actuó el pasado año en nuestra ciudad, ha celebrado el miércoles y jueves dos brillantes funciones. La variedad de trabajo, alguno de los cuales llegó a un alto grado de perfección, hizo que el público tributase continuas ovaciones a los artistas.

En el campo local nuestro reserva consiguió empatar a un tanto con el C. D. Mongri de Torroella en un partido de escaso entusiasmo.

Se ha visto concurrida por gran número de forasteros la fiesta mayor del vecino pueblo de Fonteta.

Economía y Finanzas

Es intolerable el derrotismo sistemático del Centro oficial que fija el cambio del giro internacional telegráfico. — Con frecuente periodicidad aparece en los diarios, una nota oficiosa, que procede sin duda de la dirección general de Comunicaciones, fijando los cambios que hasta nuevo aviso han de regir para el giro telegráfico internacional.

Como se ve, un Centro oficial del Estado ofrece públicamente el intolerable derrotismo de estimular la depreciación de la peseta, "estabilizando" durante un período mas o menos largo de días, unos tipos de cambio que jamás han existido. Así, por ejemplo, el día 10 aparece el aviso fijando el cambio de 45 pesetas para la libra esterlina, siendo así que los cambios oficiales de la libra en los días 4 al 10 del actual han oscilado entre 41'25 y 42 pesetas, de donde resulta que al fijar 3 pesetas mas sobre el cambio mas alto, deprecia el cambio de la peseta un Centro oficial un 11 por 100 aproximado de la máxima depreciación.

Se conoce que tirando por alto los cambios de las monedas extranjeras se procura el cómodo arbitrio de no preocuparse durante cierto período de poderse equivocar por defecto, pero eso es completamente incompatible con estos asuntos tan serios del cambio exterior, y mas vale que si no hay personal idóneo y responsable que pueda efectuar al día y al minuto las liquidaciones de giros telegráficos al cambio del día, como lo hace la Banca, debe suprimirse el giro telegráfico internacional por inútil, perjudicial y contraproducente.

Es todavía mucho mas incompatible ese singular modo de funcionar a ojo de buen cubero, pero siempre en margen considerable de perjuicio para la estimación de la peseta, en estos momentos de honda preocupación en que todas las operaciones de cambio exterior se han centralizado en el Banco de España.

¿ALZA DEL TIPO DE DESCUENTO?

Corre el rumor, no sabemos con qué fundamento, de una inmediata alza del tipo del descuento del Banco de España, por presión del ministro de Hacienda, haciéndose comentarios bastante ácidos a estos respectos.

Apuntamos solo el rumor, sin mas consideraciones, de momento

UN PROCEDIMIENTO PARA LA OBTENCION DE GASOLINA

En Torrelavega y Santander (España), se han hecho recientemente pruebas concluyentes sobre el uso de una gasolina obtenida por destilación del eucalipto, según un procedimiento inventado por el ingeniero Bernard. Últimamente, numeroso publico, comprendiendo químicos e ingenieros, presenciaron con sumo interés los experimentos hechos por el ingeniero mencionado, quien por destilación de la madera de eucalipto obtiene una gasolina muy propia para los motores de automóviles y camiones. Como prueba de la bondad del producto obtenido, este se ha estado empleando como combustible en un ómnibus de motor que hace viajes de Madrid a Barcelona, costando por viaje de 640 kilómetros la suma insignificante de diez pesetas.

Bajo la dirección del ingeniero Bernard, hay en las selvas cercanas a la carretera de Polanco una instalación de tres

hornos de muy sencilla construcción, donde con todo escrúpulo se hace la destilación de la madera y se pesan el carbon y cenizas resultantes. No cabe duda que, de realizarse las esperanzas del ingeniero Bernard, el eucalipto y algunos otros árboles resinosos podrán ser una nueva fuente de gasolina.

OTRO SUSTITUTIVO DE LA GASOLINA

En el Brasil, según reciente disposición, todos los automoviles pertenecientes al Gobierno deberán en adelante emplear alcohol de caña y éter. En Pernambuco, este producto ha sido adoptado por el 60 por 100 de los automoviles. Se vende de seis a ocho centavos el litro, mientras que la esencia cuesta 18 centavos y ha dado hasta el presente excelentes resultados.

Buen humor

EL ERROR DEL AMIGO DEL GENERAL

Se ha discutido, se discute y se discutirá aún por mucho tiempo lo útil que es afeitarse el bigote; los unos pretenden que esta práctica nos viene de América, los otros la atribuyen a una costumbre higiénica... y otros achacan que el bigote desciende nada menos que de la época de los caballeros andantes.

De momento nada de esto nos interesa. Tan solo la anécdota estupenda para la cual ni el tiempo ni las fronteras han sido abtáculo.

Hace unos cincuenta años cierto general, que en pos de la moda de aquella época, llevaba unos bigotes muy largos, se presenta en la tertulia del círculo, con un pequeño fideo enredado en las guias del mostacho.

—Acabo de adivinar lo que ha comido usted esta mañana, le dijo un amigo.

—¿Qué?

—Sopa de fideos...

—No, contesto, habeis perdido. La sopa de fideos no lo comi hoy, fué en la comida de anteayer...

DEL COLMO DE LA DISTRACCION

Mommsen, el célebre filólogo e historiador alemán, era muy metódico, pero también muy distraído.

Cierta vez viajaba en un tranvia de Berlin, y siguiendo su costumbre, colocó los anteojos a su derecha, sacó del bolsillo un manuscrito y, a fin de poder leerlo, se puso a buscar los anteojos, sin encontrarlos.

Por fin, una niña de corta edad, sentada a su derecha, le adelantó tímidamente los anteojos.

—¡Ah, mil gracias pequeña! dijo Mommsen. ¿Cono te llamas?

—Anita Mommsen, papá.

¡BUENA SALIDA!

Es en una peña de literatos del Ateneo. M. M., el prolífico novelista, que cada año publica tres novelas por lo menos, lee a los amigos que le rodean el primer capítulo de la que ahora está terminando.

"En el reloj del castillo daban en aquel momento las doce y cinco..."

Una de los oyentes le interrumpe.

—Hombre, me parece que ahí te has «colado». Un reloj no puede campanear las doce y cinco.

M. M., desconcertado, se detiene un momento, reflexiona y replica luego muy seguro.

—Es que el reloj aquel adelantaba.

De "Casos y Cosas"

IMPRESA SALOMÓN MARQUÉS—GERONA

M. SARASA

TALLERES MECANICOS

Construcción y reparación de maquinaria - Instalaciones generales - Reparación de automóviles

TALLER y DESPACHO:

FIGUEROLA, 19 Teléfono Urbano, 299

Gerona

LAS 20 CURAS VEGETALES DEL ABATE HAMON



Maravilloso método de curación POR MEDIO DE PLANTAS, descubierto por el ABATE HAMON

curan radicalmente, porque son absolutamente vegetales. No exigen un régimen especial de alimentación, porque no requieren la alteración de ninguna función del organismo para que su acción sea eficaz. Ejercen una enérgica depuración y renovación orgánica, restableciendo el equilibrio de la salud. Son tan eficaces como inofensivas. Miles de curaciones maravillosas lo confirman.

ENFERMEDADES QUE CURAN

- | | |
|--|--|
| Cura N.º 1.—Diabetes. | Cura N.º 12.—Granos, herpes, vicios de la sangre. |
| Cura N.º 2.—Albuminuria, nefritis. | Cura N.º 13.—Estómago (enfermedades del). |
| Cura N.º 3.—Reuma, gota, ciática, artrismo. | Cura N.º 14.—Hemorroides, varices, congestiones, fiebtilis, hemorragias. |
| Cura N.º 4.—Anemia, accidentes de la edad crítica y de la pubertad. | Cura N.º 15.—Tuberculosis bronquitis, enfisema, tos, asma, catarros. |
| Cura N.º 5.—Expulsión de la tenia. | Cura N.º 16.—Corazon, hígado, riñones, cólicos hepáticos, hipertensia. |
| Cura N.º 6.—Nervios, epilepsia, neurastenia. | Cura N.º 17.—Estreñimiento. |
| Cura N.º 7.—Tos ferina. | Cura N.º 18.—Úlceras del estomago. |
| Cura N.º 8.—Reglas dolorosas, supresión de las reglas. | Cura N.º 19.—Úlceras varicosas, eczemas, llagas, peltiros. |
| Cura N.º 9.—Lombrices. | Cura N.º 20.—Cura de los febriles. |
| Cura N.º 10.—Diarrea, enteritis, colerina, enfermedades de los intestinos. | |
| Cura N.º 11.—Obesidad, parálisis, papera, arteriosclerosis. | |

GRATIS

Se da con este sale, mandando por correo a los señores: D. J. M. SARRA, C/da. 6, Barcelona o P.º 19, ent. 1.º, Madrid, el libro "CURAS VEGETALES" que enseña la manera de curar las enfermedades por medio de plantas.

Nombre

Calle

Población

Elaboración de todos los productos del cerdo

JUAN SERRA

Carretera Barcelona, 11 Gerona Telfs. U. 255 - Int. 38

Exportación a provincias

M. MORLIUS - F. CAMPILLO MÉDICOS

Tratamiento de la tuberculosis por el procedimiento del Dtor. GIL ACEBEDO
Consulta: Sábados de 11 a 1 Cort-Real, n.º 4, pral.

Agencia Administrativa Comercial JUAN TRIADU MITJA

GERONA OLO1
Plaza San Francisco, 18 Calle Mayor, 10

Tramitación de toda clase de asuntos ante las Oficinas del Estado, Provincia y Municipio.
SERVICIO ESPECIAL de representación de Ayuntamientos, Entidades y Particulares

VIAJES MARSANS S. H. DELEGACION DE GERONA

Plaza San Francisco, 18
Billetes de f. c. nacionales y extranjeros Viajes a «fort-fait»
Pasajes Marítimos y Aéreos Excursiones acompañadas